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SEM München Nord: Tiefergehende Analyse der geringen Zahl an Einladungen 
an die Eigentümer von SEM Flächen zur Vorstellung der Ideenwerkstatt vom 
Juni 24 

 

Anfrage 
 
Am 21.02.2017, vor nunmehr gut 7 Jahren, wurde in der Rathausumschau die SEM München Nord 
angekündigt. Seit dem kam es mit den Eigentümerinnen und Eigentümer zu keinerlei Gesprächen mit 
der LHM. 

Erstmals sollten nun im Rahmen der Vorstellung der Ideenwerkstatt, die von der SEM betroffenen 
Grundstückseigentümer offiziell eingeladen werden. Am 5. Juni fand diesbezüglich eine Vorab-
Infoveranstaltung für den Bezirksausschuss und anschließend auch für die betroffenen Eigentümer 
statt. 

In diesem Zusammenhang stellen sich eine Reihe von Fragen: 

1. Wieviele Eigentümer wurden eingeladen? 
2. Wieviele Eigentümer haben keine Einladung erhalten? Gründe? 
3. Wieviele Einladungschreiben konnten zugestellt bzw. nicht zugestellt werden? 
4. Wie viele Flurnummern umfasst das SEM-Gebiet und zu wie vielen Flurnummern wurden 

Eigentümer eingeladen? 
5. Wie viel Prozent der Eigentümer haben tatsächlich eine Einladung erhalten? 

Bitte geben Sie diese Zahl sowohl für die Flurnummern als auch für die Anzahl der Eigentümer an. 



6. Wie viele Eigentümer waren letztendlich bei der Vorab-Infoveranstaltung anwesend?  
Laut Bericht eines Anwesenden waren es weniger wie 10, die Stadtverwaltung war mit ca. 25 
Mitarbeitern anwesend. Trifft diese Größenordnung zu? Und welche Kosten hat diese 
Veranstaltung extra für einen kleinen Teil der Eigentümer verursacht? 

7. Der Interessensvertreter der Eigentümer hat die Stadt ausdrücklich darauf hingewiesen, dass ein 
Großteil der Eigentümer keine Einladung erhalten hat und bat deshalb dringend um eine weitere 
Verschiebung des Termins gebeten. Warum wurde dieser Bitte nicht entsprochen? 

8. Warum war ein Sicherheitsdienst vor Ort anwesend und welche Kosten hat dieser verursacht? 
9. Welche zukünftigen Formate außerhalb der Ideenwerkstatt  sind geplant, um mit den 

Eigentümern in Kontakt zu treten? 
 

Begründung 

Diese SEM  Flächen können nur in Zusammenarbeit mit den Eigentümerinnen und Eigentümern 
entwickelt werden. Bevor aufwendige Voruntersuchungen und Planungen auf den Weg gebracht 
werden, für viele Millionen Euro, sollte deren Bereitschaft auch vollständig erfragt und eingeholt 
werden.  

Gez.  
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